

Fiche de Synthèse : Guatemala

période	du 04 février 2011 au 03 mars 2011
départements visités	Peten, Izabal, Alta Verapaz, Zacatepequez, Solola, Qiché, Chiquimula
kilomètres parcourus	2350 kilomètres
températures moyennes matinales relevées entre 10h00 et 12h00	février : 20,7° C - mars : 17,7°c
cartes utilisées	- Atlas routier acheté au Mexique et valable pour le Belize et le Guatemala : Editions Guia Roji Mexico las carreteras de Mexico pour le prix de 323,24 pesos Atlas de 150 pages comprenant les plans des principales villes meilleure échelle 1 / 500 000e , moins bonne échelle : 1 / 1 000 000e. La majorité des cartes est au 1 / 1 000 000e, sauf pour la région de Mexico ciudad. Le meilleurs guide et le plus fiable (si l'on peut dire) du Mexique. - carte routière "International Travel Maps" échelle 1 / 470 000e, achetée sur place.
guides utilisés	- Rough Guides (en anglais) : Central América on a Budget, édition 2009, échangé en route contre un autre guide

situation géographique	<p>Pays d'Amérique Centrale. Frontière avec le Mexique, le Belize et le Honduras. Capitale : Ciudad Guatemala Pays bordé par l'océan atlantique et le Belize au nord et l'océan pacifique au sud, le Mexique à l'ouest et le Honduras à l'Est.</p> <p>Le Guatemala est divisé administrativement en départements En ce qui concerne les départements que nous avons visité :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Le Peten, au nord est le plus grand. C'est aussi le moins peuplé. Il a été couvert de jungle mais la déforestation a fait son oeuvre et il est maintenant exploité par des domaines agricoles. - L'Alta Verapas, le Zacatepequez, le Solola et le Quiché, au centre du pays, sont des départements de montagne où le temps est très changeant. Ce sont des régions agricoles assez densément peuplées. Il ne subsiste rien de la végétation d'origine. - le Chiquimula, à l'Est du pays, borde le Honduras. C'est une zone semi-désertique de basses montagne. Des cultures sont pratiquées dans les vallées le long des rivières.
langues parlées	Toute la population parle espagnol. Toutefois, dans les zones de montagne, la population d'origine maya parle la langue de ses ancêtres.
monnaie	le quetzal
taux de change	en février 2011 : 1 euro valait 10,19 quetzals. Attention toutefois, les taux de change sont soumis à de fréquentes fluctuations. Ne pas oublier d'ajouter les frais bancaires.

Etat des routes	<p>montagneux.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Tout le réseau secondaire est constitué de pistes plus ou moins carrossables qu'il est préférable d'éviter lorsqu'on ne dispose pas d'un véhicule avec une bonne garde au sol. - Les traversées d'agglomérations comportent les mêmes ralentisseurs qu'au Mexique. Seul le nom change. Les "topes" mexicains sont ici des "Tumulos". - les traversées des villes sont difficiles à cause des sens de circulation mal indiqués. - La signalisation routière est "légère". <p>Les véhicules ne disposant pas d'une bonne garde au sol devront rester de préférence sur le réseau principal ou conduire avec prudence.</p>
------------------------	--

Fiche de Synthèse : Guatemala

<p>bivouacs</p>	<p>Nos bivouacs au Guatemala ont été très variés.</p> <ul style="list-style-type: none"> - les campings rustiques des parcs nationaux (Yax-Ha, Tikal, Lanquin, Semuc Champey, Las Victorias) - les parques des villes (Chichicastenango). Ce sont des parcs de stationnement privés situés dans les villes et qui permettent aux véhicules de se garer car les rues sont trop étroites. Pratique pour profiter de la ville. Ils sont souvent équipés de WC. Mais attention à la hauteur des porches. - les Fincas (la Finca Ixobel près de Poptun dans le Peten). Se sont de grands domaines agricoles qui assurent un accueil touristique et proposent des installations de camping - les hôtel-campings (Panajachel au bord du lac Atitlan). Ce sont des hôtels qui acceptent les camping-cars sur leur parking. - le parc de la police touristique de Antigua. - bivouac dans la rue (devant commissariat de police de Chiquimula) <p>Pour plus de détail, voir le carnet de route du Guatemala.</p>
<p>plein d'eau</p>	<p>Comme nous avons régulièrement fréquenté les campings, nous n'avons eu aucun problème d'approvisionnement en eau. Mais attention, l'eau du robinet au Guatemala n'est pas potable. Il convient d'acheter des bonbonnes d'eau. On la trouve généralement en grosses bonbonnes de 5 gallons (comme les bonbonnes qui servent en France pour les fontaines à eau). On les trouve dans la plupart des petites épiceries au bord des routes.</p>
<p>bouteilles de gaz</p>	<p>Les bouteilles et les raccords sont les mêmes qu'au Canada et aux USA. Mais nous avons fait le plein de nos bouteilles canadiennes au Mexique, avant d'entrer au Belize. Toutefois, nous avons rencontré plusieurs stations de remplissage de gaz.</p>
<p>approvisionnement</p>	<p>Nous avons rencontré quelques grandes surfaces très bien achalandées à Flores, Coban, ciudad Guatemala et Antigua. Il y en a probablement d'autres. On trouve des "tiendas", petits commerces de proximité, tout le long des routes pour un approvisionnement de première nécessité (huile, farine, sel, sucre, oeufs, etc.). On trouve des fruits et légumes dans les grandes surfaces mais les meilleurs se trouvent sur les marchés locaux extrêmement bien fournis.</p>

Fiche de Synthèse : Guatemala	
les prix constatés	
visa d'entrée	185 quetzal pour 2 personnes, 1 véhicule et le péage du pont en face de la douane
taxe de sortie du pays	30 quetzal.
assurance automobile	assurance contractée par internet chez le courtier allemand "AIU Insurance K. H. Nowag" Platanenring 15B - D-63110 RODGAU -
autoroutes	il y a une sorte d'autoroute entre Ciudad Guatemala et Antigua (20 kms)
carburant diesel	<p>Il n'y a pas de monopole d'état et il existe plusieurs enseignes. Les stations sont régulièrement réparties sur le réseau routier, même sur les pistes</p> <ul style="list-style-type: none"> - prix le plus bas constaté : 7,60 quetzal par litre à Panajachel le 22 février 2011 - prix le plus haut constaté : 8,40 quetzal par litre à Rio Dulce le 17 février 2011 <p>coût global du carburant diesel pour l'ensemble du Guatemala : 2482 quetzal</p>
camping	<p>prix minimum constaté : 35 quetzal dans le parc national des grottes de Lanquin le 15 février 2011 (sans compter les bivouacs gratuits)</p> <p>prix maximum constaté : 100 quetzal dans un parquo de Chichicatenango le 23 février 2011</p> <p>Coût global des campings pour l'ensemble du Guatemala : 1249 quetzal</p>
lavage du linge dans une laudry	<p>Le coût du lavage du linge est évalué au kilogramme</p> <p>Nous n'avons utilisé qu'une laverie à Panajachel au bord du lac Atitlan. Le prix était de 12 quetzal le kilo de linge lavé et séché.</p>
entretien du véhicule	<p>Nous avons eu une panne importante au Guatemala. Le disque du frein avant gauche c'est brisé. Nous avons également fait changer les courroies du moteur pour remplacer les courroies "génériques" installées provisoirement au Mexique. Coût total 8760 quetzal. Le prix des pièces détachées est identiques à ceux pratiqués en Europe. Mais le coût de la main d'oeuvre est dérisoire.</p>
budget nourriture par semaine	<p>en moyenne : 720 quetzal par semaine (petit déjeuner : thé, lait, petits pains, confiture - midi : viande ou poisson ou œufs, légumes, produit laitier fruits - soir : soupe ou salade, laitages, fruit). Nous avons régulièrement mangé dans des petits restaurants de bord de route sans que cela ne grève notre budget.</p>
internet	<p>Nous nous sommes connecté en wifi dans plusieurs camping. Nous n'avons utilisé qu'une fois un point internet à Antigua pour 8 quetzal de l'heure.</p>
livres	<p>Nous n'avons pas cherché de livres en français au Guatemala. Nous ne savons pas s'il est possible d'en trouver. L'achat d'un lecteur de livres numériques aux USA nous dispense maintenant de chercher des livres papier. Nous téléchargeons directement des livres sur internet. Les classiques pour lesquels il n'y a plus de droits d'auteur sont gratuits. les autres peuvent se télécharger sur des sites comme celui de la FNAC moyennant finances.</p>
bouteilles de gaz 8 kg	<p>Nous avons conservé les bouteilles de gaz achetées au Canada. Nous les avons fait remplir au Mexique avant d'entrer au Belize</p>
prix d'un timbre pour la France	<p>Nous n'avons pas envoyé de courrier depuis le Belize</p>
loisirs	<ul style="list-style-type: none"> - prix d'entrée dans le parc national du site archéologique de Yax-Ha : 40 quetzal par personne (plus le camping), - prix d'entrée dans le parc national du site archéologique de Tikal : 150 quetzal par personne (plus le camping), - prix d'entrée du Castillo (fort) de Rio Dulce : 20 quetzal par personne, - prix d'entrée dans le parc national des grottes de Lanquin : 45 quetzal par personne (plus le camping), - prix d'entrée dans le parc national de Semuc Champey : 55 quetzal par personne (plus le camping), - prix d'entrée de la plantation de café Finca Santa Margarita à Coban : 30 quetzal par personne, - prix pour un tour du lac Atitlan en bateau : 100 quetzal par personne, <p>Coût global des loisirs pour l'ensemble du Guatemala: 3245 quetzal</p>
coups de cœur	

Fiche de Synthèse : Guatemala	
Les sites	<p>Nous avons particulièrement apprécié :</p> <ul style="list-style-type: none"> - le parc national du site archéologique de Yax-Ha près de la frontière Belizienne, dans le Peten, pour la richesse de sa faune (agoutis, singes hurleurs, singes araignée, perroquets, loriots, etc). - la Finca Ixobel près de Poptun, dans le Peten. Un domaine agricole ou nous avons passé 5 jours. Un havre de paix, excellent accueil, ambiance routard, des repas, des pâtisseries, du pain, entièrement faits maison, une pièce d'eau pour la baignade, des perroquets dans un grande volière, des balades dans le domaine (possibilité promenades à cheval) et, cerise sur le gâteau, internet wifi. Un bon endroit pour recharger les batteries. - le parc national de Semuc-Champey, près de Coban pour le site extraordinaire : 2 rivières superposées l'une sur l'autre, l'une en souterrain, l'autre en surface, composée de bassins calcifiés naturels invitant à la baignade. - la ville coloniale d'Antigua pour l'ambiance et les concerts de marimbas (xylophones), - le lac Atitlan pour la beauté du site et les petits villages agrippés aux flancs des volcans.
l'environnement	<p>Guatemala est un pays essentiellement agricole. Mais les campagnes sont densément peuplées, excepté dans le Peten, au nord du pays. Les sites naturels se trouvent essentiellement dans le nord ou l'on peut encore apercevoir un peu de forêt tropicale. Dans l'ensemble les abords des routes et des villages sont assez propres. Il y a peu de transports individuels. L'essentiel des déplacements de proximité se faisant en vélo. Les déplacements inter-urbains se font en bus.</p>
l'accueil	<p>Bon accueil de la part des guatemaltèques. Par contre nous n'avons guère eu de rapport vraiment chaleureux. Les rapports ont la plupart du temps été régis par l'argent.</p> <p>Nous avons toujours été bien reçus dans les parcs nationaux par du personnel plus aimable que compétent.</p> <p>Nous avons apprécié la qualité du travail et de l'accueil au garage Morjan de Antigua suite à notre panne.</p> <p>A signaler encore, l'excellent accueil des policiers de Chiquimula où nous avons passé la nuit devant le commissariat.</p>
coups de blues	
Les sites	<ul style="list-style-type: none"> - le marché de Chichicastenango : nous en avons un peu assez des sites voués au tourisme et à la vente de produits artisanaux. Dans l'ensemble, c'est ce que nous regrettons le plus : l'acharnement des vendeurs pour tenter de placer leur marchandise alors que nous ne pouvons rien acheter étant des voyageurs au long court. Nous avons cependant conscience que c'est pour eux une question de survie. - la "propina" demandée par un policier de la route entre Antigua et Panajachel. Bien sûr, NOUS N'AVONS RIEN DONNE.